

Dossiers insolites

Une rubrique animée
par Jean Leclaire

NOS LECTEURS ECRIVENT

L'observation du 8 février dernier (suite)

Nous avons reçu cette semaine une longue lettre d'un lecteur qui a désiré garder l'anonymat. Il a parfaitement observé le phénomène et apporte quelques éléments de réflexion qui nous ont paru intéressants.

En voici le contenu :
« Monsieur, je suis avec beaucoup d'attention, depuis quelques semaines, les différents témoignages concernant l'observation du 8 février. J'ai moi-même assisté, depuis la nouvelle route de Pujaut, au phénomène que vos lecteurs ont relaté avec certains points communs à mon observation. Je ne suis pas un supporter inconditionnel des petits hommes verts ou des engins terrestres, je vous dirais même que je n'y crois pas car j'imagine mal de quel point de l'univers pourraient nous venir de tels visiteurs ce qui ne veut pas dire que je conteste la possibilité d'existence à d'autres mondes habités ; il serait en effet, inconscient de penser que seule notre planète a le privilège de porter ou de « supporter » des êtres vivants et même pensant pour certains, ayant réussi à créer une soi-disant civilisation qui les amène tout naturellement à se poser des questions sur leur environnement.

Mais mon propos n'est pas de philosopher et j'en reviens à cette fameuse observation car ce qui me fait réagir, c'est l'explication fournie par le GEPAN de Toulouse.

« IMMOBILE A DEUX REPRISES »

« J'ai donc été témoin, pendant une vingtaine de secondes environ, des faits suivants :

J'ai aperçu, très haut dans le ciel, un objet de forme ronde, immobile, que j'ai tout d'abord pris pour un ballon-sonde par sa grosseur, mais dont la couleur bleutée était en contradiction avec certaines observations de ballons-sondes qui sont toujours apparus blancs et parfois brillants, suivant la position plus ou moins haute du soleil. Après quelques 7 à 8 secondes d'immobilisation, à partir

du moment où j'ai aperçu l'objet, moment qui n'était pas forcément celui de son apparition dans le ciel, celui-ci s'est déplacé très rapidement, de gauche à droite selon mon observation, mais vraisemblablement aussi, d'arrière en avant, c'est à dire en biais, au point d'augmenter plusieurs fois son volume initial, 8 à 10 fois environ.

Au cours de son déplacement et plus précisément vers la fin de sa trajectoire, l'objet a laissé dans le ciel une traînée blanche : fumée ou condensation ?

Il s'est à nouveau immobilisé pendant un certain temps, encore 7 à 8 secondes, et sa brillance était extrême, au point que je distinguais difficilement son contour qui me parut néanmoins circulaire. Et soudain, une multitude d'étincelles à la manière d'une fusée de feu d'artifices qui explose, ont entouré l'objet qui a disparu à mon regard ; je n'ai entendu aucune explosion ni aucun bang semblable à celui d'un avion passant le mur du son. Il était 18 h 19 à ma montre.

UNE OBSERVATION ETONNANTMENT LONGUE

Une dizaine de minutes plus tard, la traînée blanche, bien que déformée, était toujours visible dans le ciel.

Je me suis borné à rapporter les faits dont j'ai été le témoin, je ne m'hasarderai pas à évaluer les distances d'observation pour les deux points où l'objet m'est apparu immobile, pas plus que j'essaierai d'apprécier la longueur de la traînée blanche ou celle des étincelles.

Les différents témoignages de vos lecteurs me confirment que je n'ai pas été l'objet d'une illusion, ce 8 février, mais ce que je ne m'explique pas, c'est l'immobilité, à deux reprises, de cet objet dans le ciel, ni la trace blanche assez partielle, de sa trajectoire, seule preuve de son passage et de son existence. Doit-on assimiler cette trace à la rentrée d'une fusée ou d'un météore dans l'atmosphère ter-

restre ? Doit-on assimiler la brillance de l'objet à l'incandescence due à la friction de la matière, au contact de l'atmosphère ? doit-on enfin parler de désintégration de l'objet en une gerbe d'étincelles ?

Si oui, alors je suis très surpris de la longue observation que j'ai pu faire de cet objet et surtout, de la traînée blanche laissée dans le ciel, qu'un de vos lecteurs a situé aux environs de 8 ou 7 000 mètres d'altitude.

Si l'on considère que la couche atmosphérique est de 60 à 80 kilomètres d'épaisseur, qu'un ballon-sonde peut s'élever jusqu'aux environs de 40 kilomètres d'altitude, qu'un météore brillant

est visible aux environs de 80 à 100 kilomètres d'altitude, je fais alors le calcul suivant : s'il s'agit d'un bolide, il devait être d'une taille impressionnante pour être observé à la manière d'un ballon-sonde avant sa rentrée dans l'atmosphère et s'il avait presque décuplé de volume au moment de cette rentrée, c'est à dire au moment où la traînée blanche est apparue, donc avant sa « désintégration » ; enfin et surtout, je ne pensais pas qu'il fut possible d'observer, aussi facilement à l'œil nu, avec autant de netteté, à la limite de la couche atmosphérique, une traînée de fumée ou de condensation...

J'ATTENDS UNE EXPLICATION PLUS VALABLE

Plus raisonnablement, j'envisagerais l'altitude de cette traînée blanche, entre 5 et 10 000 mètres maximum bien que je ne puisse pas, comme je l'ai déjà dit, me prononcer sur cette distance ; ce qui me fait pencher pour cette hypothèse, c'est la lente déformation de cette traînée qui paraissait subir un courant aérien relativement peu élevé et sans rapport avec la très haute atmosphère. Alors ?

Il ne faut pas tirer de conclusions trop hâtives et pour ma part j'attends une explication plus valable que celle fournie par le GEPAN, sans me tourner délibérément vers les tenants des extraterrestres.

Je ne vous communique pas mon

nom, je n'ai fait part à personne de mon observation pour ne pas passer pour un plaisantin ou un illuminé ; j'ai simplement observé

Phénomène expliqué

Les deux points lumineux d'Avignon les planètes Mars et Jupiter

Avignon. — Plusieurs de nos amis lecteurs nous avaient fait part d'un phénomène qu'ils avaient observé ces dernières semaines.

VIENT DE PARAÎTRE

« **Vaucluse Ufologie** » No 16 : Le numéro 16 de « **Vaucluse Ufologie** », qui est le bulletin d'information du G.R.E.P.O. (Groupement de recherche et d'étude du phénomène OVNI) vient de paraître. Il contient un certain nombre d'informations relatives à des observations très anciennes, des témoignages récents, des renseignements intéressants sur l'atmosphère terrestre, notamment.

On peut se le procurer à la maison des jeunes avenue Pablo Picasso, 84700 Sorgues.

Et... « **Véro-Info** » No 11. Le groupe Veronica (Vérifications et étude des rapports sur les OVNI pour Nîmes et la Contrée avoisinante) vient de sortir son dernier bulletin.

Il s'agit de « **Véro-Info** », No 11, qui contient de nombreux rapports d'observations d'OVNI dont certaines sont récentes, tandis que d'autres datent d'une dizaine d'années, tandis que d'autres datent d'une dizaine d'années, mais les rapports sont précis, souvent bien documentés et la plupart du temps, très intéressants.

Pour se les procurer, se renseigner auprès du groupe Veronica, 1, rue Vauban, 30 000 Nîmes.

C'est ainsi, en particulier, que dans nos « **Dossiers Insolites** » du

un phénomène insolite dont j'ai essayé de vous exposer les différentes manifestations. Veuillez agréer, Monsieur etc... »

13 février dernier, nous relations le témoignage d'un couple d'Avignonnais demeurant dans le centre ville.

Vers 22 h 15, nos amis apercevaient deux points lumineux dans le ciel, à l'Est de la ville. L'un était plus gros et plus lumineux que l'autre, mais tous les deux demeuraient à une distance égale l'un de l'autre.

Or, vers minuit, les deux points lumineux se trouvaient pratiquement à la verticale de la ville, poursuivant leur lente évolution vers l'Ouest.

PAS AVANT L'AN... 10 000

Ce que la plupart des observateurs prennent, depuis quelques semaines, en toute bonne foi, pour des étoiles ou même des O.V.N.I., sont en réalité deux planètes. Il s'agit de Mars, la planète rouge, à la couleur orangée avec à ses côtés - pour notre œil tout au moins - la planète géante du système solaire, Jupiter. En ce qui concerne cette planète, avec de bonnes jumelles, on peut apercevoir ses quatre plus gros satellites.

Chaque soir, dès la nuit venue, Mars et Jupiter apparaissent à l'Est. Mais lorsque l'obscurité est complète, on distingue même, formant un triangle avec les deux planètes, l'étoile Régulus.

Peu à peu, le triangle avance vers l'Ouest. Au milieu de la nuit, il se trouve au zénith.

C'est un phénomène véritablement exceptionnel auquel il nous est donné d'assister. Les planètes Jupiter et Mars n'avaient pas été aussi « proches » l'une de l'autre, depuis 90 siècles et il faudra attendre l'an 10 000 environ, pour faire la même observation. Alors, profitons-en...

RÉUNIONS

Indépendance et unité de la France

On nous communique :

« Le comité pour l'indépendance et l'unité de la France entre dans sa quatrième année. Après l'élection et les premières séances de l'assemblée des communautés européennes, les craintes que le comité de Michel Debré avait depuis longtemps exprimées, ses mises en garde sans cesse répétées, se trouvaient justifiées, au delà même de tout ce que l'on pouvait redouter.

Le comité pour l'indépendance et l'unité de la France va donc poursuivre, et si possible amplifier son action dans toute la France et en particulier dans le Vaucluse. Il compte sur tous ceux qui partagent ses positions pour le soutenir afin de représenter une force intellectuelle et morale qui en impose.

Le comité, avec Michel Debré, organisera des réunions publiques dans plusieurs villes de France en vue de sensibiliser l'opinion la plus large à nos thèmes. La prochaine réunion est prévue à Paris, le 21 mars 1980 à 20 h 30 au palais de la mutualité. Dans le Vaucluse, une importante réunion est prévue en avril avec la participation de Mme Nicole de Blégiers, secrétaire générale du comité et de nombreuses personnalités du département, de la région et de Paris.

Trois colloques sont également prévus à Paris sur la défense nationale, l'enseignement de l'histoire et enfin sur la cour de justice des communautés européennes.

Toutes les personnes intéressées par ces manifestations, par ces thèmes sont invitées à prendre contact avec le comité. Comité pour l'indépendance et l'unité de la France, 62 avenue de Suffren, 75015 Paris ou bien Patrice Drucbert, villa N. 48 Le Saouze, 84120 Pertuis, tél. 79.42.71.

Conférence

Jimmy Guieu à Avignon, le mardi 19 mars :

Jimmy Guieu, écrivain, qui se penche, de longue date, sur le phénomène OVNI, puisqu'il a été le tout premier à réaliser des émissions radiophoniques à ce sujet, sera le mardi 19 mars à Avignon.

Il participera le soir à 21 heures, à l'hôtel Mercure (ex Holiday Inn), à un débat sur les OVNI et les contacts.

Précisons qu'il a d'ailleurs, longuement enquêté sur l'affaire de Cergy-Pontoise dont il aura l'occasion de parler.

Vaucluse... ..matin

Marie, Thérèse, Jacqueline...
et les autres !

On parle beaucoup de précocité, aujourd'hui en matière de « **matrimonie** » et de maternité mais la petite histoire d'Avignon nous prouve, état-civil à l'appui, qu'il n'y a rien de nouveau sous le soleil ! Les tablettes papales recèlent, en effet, une curiosité vieille de trente ans et dont nos confrères d'alors firent leur régal.

En janvier 1950, Mme Marie A... fut déclarée la plus jeune grand-mère de France après avoir été, 18 ans plus tôt, la plus jeune mère de l'hexagone.

Mariée à 15 ans, 3 mois, Marie A... donnait le jour, onze mois plus tard, à une petite Thérèse qui, aux premières heures de 1950, accouchait d'une petite Jacqueline. On comptait alors, dans cette riche famille, cinq générations de femmes en vie.

Marie A... avait vu le jour à Vallauris le 5 février 1915 et les vieux Avignonnais (n'exagérons rien, ceux de sa « **classe** » n'ont que 64 ans !) auront reconnu, dans le portrait semi-anonyme que nous brosons d'elle, la fleuriste enjouée qui tendait ses bouquet aux chalands, sous la marquise des Halles...

Les générations, depuis, ont dû croître et embellir, sous elle, sous des regards « **arrière-grand-pères** » portés à la puissance, deux, trois ou quatre !

Nos vœux de longévité auront la même force !

P.S.

POUR CEUX QUI VEULENT
COMPTER PLUS



CAISSE D'ÉPARGNE